

union und den anderen Staaten des sozialistischen Lagers ständig weiter zu festigen und auszubauen.

Der Kampf gegen die Atomrüstungspolitik des deutschen Militarismus dient zugleich der nationalen Wiedervereinigung Deutschlands als friedliebender, demokratischer Staat.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands erachtet die Unterstützung der nationalen Freiheitsbewegungen und des Kampfes der ehemals unterdrückten Völker für die Sicherung ihrer Unabhängigkeit als eine wichtige internationale Verpflichtung.

Besondere Aufmerksamkeit muß der Verbundenheit mit den Nachbarvölkern Deutschlands gewidmet werden, die durch den aggressiven deutschen Militarismus bedroht sind. So sind auch die Bemühungen, die Ostsee zu einem Meer des Friedens zu machen, zu verstärken.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands tritt für die Herstellung und Entwicklung normaler Beziehungen der Deutschen Demokratischen Republik mit allen Ländern ein, die auf der Grundlage der Gleichberechtigung, der Achtung, der Souveränität und der Nichteinmischung in innere Angelegenheiten hierzu bereit sind.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands tritt ein für eine solche Außenpolitik der Deutschen Demokratischen Republik, die sich von den Grundsätzen des sozialistischen Internationalismus leiten läßt, aus dem als oberste Pflicht die Stärkung des sozialistischen Weltsystems und das friedliche Zusammenleben mit allen Völkern entspringt.

II

Die bisherigen Ergebnisse des Aufbaus des Sozialismus und der Entwicklung der Volksdemokratie ¹

1. Die große Umwälzung, die auf dem Gebiet der Deutschen Demokratischen Republik seit 1945 durchgeführt wurde, war nur möglich, weil eine marxistische Partei die Arbeiterklasse führte, eine Partei, die gleich am Anfang die große Initiative ergriff und dem deutschen Volk den Weg in die Zukunft wies. Nur im Osten Deutschlands wurde die Lehre aus den beiden Weltkriegen gezogen, die Aktionsgemeinschaft und die Einheit der Arbeiterklasse verwirklicht und die wirtschaftliche und politische Reaktion, die unser Volk wiederholt in die nationale Katastrophe trieb, von jeder Macht- und Einflußstellung vertrieben.